

[registrar en titulares](#) | [conectar](#)
ELPAÍS.com Internacional

Viernes, 18/6/2010, 09:35 h

[Inicio](#) | [Internacional](#) | [España](#) | [Deportes](#) | [Economía](#) | [Tecnología](#) | [Cultura](#) | [Gente y TV](#) | [Sociedad](#) | [Opinión](#) | [Blogs](#) | [Participa](#)

[América Latina](#) | [Europa](#) | [Estados Unidos](#) | [Oriente Próximo](#) | [Corresponsales](#)

ELPAÍS.com > Internacional

TRIBUNA: RICARDO MARTÍNEZ VÁZQUEZ

¿Hacia la unión africana?

RICARDO MARTÍNEZ VÁZQUEZ 17/06/2010

Vota

Resultado 15 votos

El 25 de mayo de 1963 se creó la Organización para la Unidad Africana (OUA) en Addis Abeba. Era el fruto de largos años de lucha, de sueños, de esperanza y de discusiones y debates sobre el futuro y la realidad de África y también de represalias, persecuciones y enormes sacrificios, incluidos muchas vidas humanas y muchos años de cárcel para panafricanistas y luchadores por la libertad. Esta fecha, el 25 de mayo, quedó fijada en el calendario como Día de África y es una buena ocasión para reflexionar sobre el continente.

La hora de la responsabilidad

La noticia en otros webs

- [webs en español](#)
- [en otros idiomas](#)

El gran militante panafricanista Robert Sobukwe soñaba desde su reclusión en Robben Island, frente a Ciudad del Cabo, con un continente negro unido, libre, democrático y en el que fuera posible la convivencia con blancos y demás grupos étnicos en paz y con igualdad de derechos. Coincidió con él Kwame Nkrumah, primer líder panafricanista

en lograr la independencia de su país, Ghana, en 1957 y convertirse en su primer presidente. Ambos abogaron por los mismos principios que se debatieron en el Congreso Panafricano de Accra de 1958, junto con Lumumba y otros grandes líderes del panafricanismo, corriente de pensamiento que emergía con una fuerza irresistible en la época. Nkrumah publicó estos principios en una de las obras de referencia para la unidad africana, *Africa must unite* ("África debe unirse", recién traducida por primera vez al castellano por Casa África con ocasión del Día de África), publicada en 1963 y muy criticada por demasiado idealista, pero que sin duda influyó en toda una generación de africanos que creyeron en esa posible unidad. La OUA que se fundó entonces respondía a esas expectativas y a esos deseos.

Hombres como Sobukwe, Nkrumah, Patrice Lumumba en el Congo, Jomo Keniatta en Kenia, Julius Mwalimu Nyerere en Tanzania, Sekou Touré en Guinea, Léopold Sédar Senghor desde Senegal o más tarde Amílcar Cabral en Bissau y Cabo Verde o el propio Nelson Mandela constituyeron un liderazgo moral, político e ideológico que movilizó a toda una generación en muchas partes de África y apoyaron con ilusión el inicio de un proceso que se simbolizaba con esa creación de la OUA aquel 25 de mayo de 1963, en plena guerra fría, en plena crisis de los misiles.

África es un continente rico, posiblemente el más agraciado en riqueza natural del planeta, y ésta es para muchos su maldición: la codicia que desata la riqueza y la lucha por su control y posesión. África es además un continente rico en historia y cultura y el origen de toda la Humanidad. Sin embargo, África ha sufrido dos golpes durísimos que han causado grave sufrimiento a su población durante siglos y tal vez esté viviendo un tercero: la esclavitud y el colonialismo, así como las nuevas formas de neocolonialismo y dominación.

Tras las independencias hace ya 50 años y con gobiernos ya africanos, diversas formas de neocolonialismo, combinadas con liderazgos dudosos por multitud de causas, no han permitido avances significativos, salvo honrosas excepciones para la esperanza, y África sigue sin integrarse en las estructuras políticas, económicas, comerciales, financieras o de toma de decisión en general a nivel internacional. Es la más reciente reivindicación de ciertos líderes africanos en el marco del Club de Madrid (Accra, 2009), como Kufuor, Mkapa y Obasanjo.

En este contexto de frustración, se abre una puerta a la esperanza con una nueva generación de líderes africanos que retomaron la agenda de la unidad africana, en


Reloj ApoWatch Illusions Negro
 Precio 64.99 €

 Lo más visto valorado enviado

1. La culpa es de Sara Carbonero... asegura 'The Times'
2. Consenso en los países de la UE para imponer una tasa a la banca
3. Messi también es Xavi
4. De las lluvias torrenciales a un verano sofocante
5. Vacaciones nudistas
6. Ejecutado en Utah el preso que pidió morir fusilado
7. Jerusalén se tiñe de negro
8. ¿Cómo muere una lengua?
9. El Santander saca la mejor nota de los 'stress tests' a los grandes bancos europeos
10. Argentina 4 - Corea del Sur 1

[Listado completo](#)


concreto los presidentes Mbeki, Wade, Obasanjo, Bouteflika y Mubarak, que impulsaron la Nueva Asociación para el Desarrollo de África (NEPAD) como instrumento africano para los africanos en 2001 y, en seguida, también bajo su impulso, en 2002, se puso en marcha la Unión Africana (UA) para avanzar más en su proceso de integración.

Hoy, 47 años después de la creación de la OUA y de la publicación de Africa must unite, aquellos ideales siguen más vigentes que nunca y aquellas expectativas siguen vivas y creciendo. África tiene que avanzar hacia su unidad, para poder asumir las riendas de su futuro, para poder liderar el proceso de su propio desarrollo; y los que queramos ayudar a África, tenemos que aprender a renunciar a nuestro exagerado e injusto afán de apropiación de sus recursos y asumir un nuevo enfoque realmente solidario y justo, de compartir y de respetar. África se merece el respeto del resto del planeta, encarar unida su futuro y recuperar su protagonismo en el siglo XXI y en la Historia.

Director General de Casa África

Vota Resultado 15 votos



Imprimir



Estadística



Enviar



Corregir



Derechos

Compartir: [¿Qué es esto?](#)



Puedes utilizar el teclado:



MÁS INFORMACIÓN:

REPORTAJE: [La hora de la responsabilidad](#)

OTRAS EDICIONES

Publicado en [ELPAÍS.com](#) en la sección de [Internacional](#)

[Versión texto accesible](#)

Edición de Bolsillo, edición para [PDA/PSP](#) ó [Móvil](#)

Última hora

Lo último

- 08:55 [Amazon patenta el Sistema de Redes Sociales](#)
- 08:50 [La presidenta de Kirguizistán alerta de que la cifra de muertos puede ser diez veces mayor](#)
- 08:43 [El tripartito cierra con un decreto el caso de los informes inútiles sin hacerlos públicos](#)
- 08:25 [El Liceo y la maldición de 'La dama de picas'](#)
- 08:15 [Lakers y Gasol, los reyes](#)

cuenta NARANJA 3,50% T.A.E.

[Ver más noticias](#)

Videos Fotos Gráficos



El príncipe Guillermo hace sonar la vuvuzela en Botswana - 09:16



La playa elimina las diferencias entre los españoles - 09:16



Francia 0 - México 2 - 01:00

cuenta NARANJA 3,50% T.A.E.

[Otros vídeos](#)

ES.HADNEWS.COM

Hey, España.. había Noticias!

[Portada](#) [Noticias](#) [Tecnología](#) [Deportes](#) [Música](#) [Motor](#) [Entretenimiento](#) [Celebrities](#)

Es World

[Anuncios Google](#) [Hormona](#) [RTP África](#) [Mapa África](#) [Youtube Amor](#) [África 2010](#)

¿Hacia la unión africana?

Posted by RICARDO MARTÍNEZ VÁZQUEZ on Jueves, Junio 17, 2010 at 11:00 am.

El 25 de mayo de 1963 se creó la Organización para la Unidad Africana (OUA) en Addis Abeba. Era el fruto de largos años de lucha, de sueños, de esperanza y de discusiones y debates sobre el futuro y la realidad de África y también de represalias, persecuciones y enormes sacrificios, incluidos muchas vidas humanas y muchos años de cárcel para panafricanistas y luchadores por la libertad. Esta fecha, el 25 de mayo, quedó fijada en el calendario como Día de África y es una buena ocasión para reflexionar sobre el continente.

Fuente: ELPAIS.com - Sección Internacional

[Anuncios Google](#) [Copa África](#) [Ong África](#) [Youtube Asia](#) [News África](#) [Aids África](#)

You might also like



Serbia se cortocircuita

El ghanés Cygan firma, tras un penalti absurdo de Kuzmanovic, el primer triunfo de una selección africana...

Camerún echa de menos

a Eto'o Sin su gran estrella, la selección africana es incapaz de ganar a la débil Georgia...

Togo no podrá disputar las dos próximas Copas de África

La Confederación Africana de Fútbol (CAF) ha decidido que la

Barberá: “Bienvenidas en nombre de Camps, al que no han invitado”

La alcaldesa de Valencia da la nota en la

ZonaActualidad.com

Noticias Actualizadas al Minuto

[Mapas, Rutas y Planos](#)

Mapas y planos urbanos de tu ciudad en Páginas Amarillas

[Viajes Aventura África](#)

¡Viaja de Una Forma Diferente! Inmersión Total:4x4,Noches en Ruta

Anuncios Google

- [Inicio](#)
- [Portada](#)
- [Juegos](#)
- [Canales Rss](#)
- [Información](#)

Introduzca su búsqueda

Buscar

¿Hacia la unión africana?

Publicado el 17 Junio 2010.

El 25 de mayo de 1963 se creó la Organización para la Unidad Africana (OUA) en Addis Abeba. Era el fruto de largos años de lucha, de sueños, de esperanza y de discusiones y debates sobre el futuro y la realidad de África y también de represalias, persecuciones y enormes sacrificios, incluidos muchas vidas humanas y muchos años de cárcel para panafricanistas y luchadores por la libertad. Esta fecha, el 25 de mayo, quedó fijada en el calendario como Día de África y es una buena ocasión para reflexionar sobre el continente.

